

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 6 rs. Prov. 8. Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

FORMA DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, o enviando
vales de mensajeria, libranzas o sellos del correo
a la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

NUM. 1,058 DE MADRID. MADRID. DOMINGO 18 DE AGOSTO DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

EJECION DE LA NOCHE.

La Gaceta no publica hoy ningun real decreto.

Los gobernadores capitana general de Filipinas y Puerto Rico, el primero con fecha 21 de junio último y el segundo con la de 27 de julio, participan que no ocurrirá novedad en aquellas islas, y que su estado sanitario era satisfactorio.

El gobernador de Bermejo Pío y sus dependencias participan con fecha 28 de junio último, que no ocurrirá novedad en aquéllas, y que el estado sanitario era tan satisfactorio que en el mes de la fecha no había ocurrido ninguna defuncion.

En escampavía *Tronca*, del apostadero de Algeciras, apresada en el mar, y dada el 12 del actual en los arrecifes de Arroyo Vena un cachucho con cuatro lufos de tabaco.

El Banco de Zaragoza tenía en 31 de julio un capital activo de 49,057,498 reales, 58 cént.

El gobierno, dice *La España Militar*, está satisfecho de la conducta observada en Cochinchina por el teniente coronel Sr. Palanca, jefe de las fuerzas españolas. Tanto en los asuntos referentes a la direccion de su pequeño cuerpo de tropa, como en las relaciones y respectiva posicion del joven oficial español con el almirante que mandaba la expedicion francesa, nuestro representante en Cochinchina se condujo dignamente. Tambien parece indudable que a estas fechas debe hallarse en camino para el reino de Anam, el nuevo teniente francés que marcha en relevo del almirante Page.

Tenemos el sentimiento de decir que el digno general Zabala no ha encontrado aivio en su salud, durante el tratamiento a que ha estado sujeto en Paris. Hoy ó mañana debe marchar a Baden para consultar con un celebre facultativo alemán, y ver si encuentra alivio en las dolencias que ha adquirido peleando por su patria en la campaña de Africa.

La empresa de la plaza de toros de Murcia, ha hecho toda clase de sacrificios para dar dos magnificas corridas en los dias 6 y 7 del próximo setiembre. Lidarán el celebre *Uchares*, Manolo Arjona Guillen, Charpa y el Coriano. Los vichos han pasado sus primeros años en los colegios de Colmenar Viejo, y clases de Marzal, bajo los auspicios de D. Vicente Martinez. Aplausos y deseos auguramos a las partes actrices y gran folgorio a los aficionados.

El marqués del Duero y el general don Juan de Concha marqués de la Habana, deben abandonar en la semana próxima las aguas de Vichy para ir al encampamento de Chaumont, donde se encuentran ya el emperador Napoleón III a fines de mes, estadia de regreso en Madrid el marqués del Duero.

Parece que toda nuestra escuadra del Mediterráneo debe reunirse en las aguas de Málaga para continuar sus maniobras, dirigidas al sur.

El general Ros de Olano, que mandará en el Sitio durante la jornada, ha llegado a San Ildefonso.

Para censurar la traslacion a Fernando Pío de los condenados a cadena perpetua de resultas de los sucesos de Loja, no halla ya *Los Novedades* otra razon que la mortifero del clima. Con tal motivo dice uno de nuestros colegas, que don Juan de los Rios, las autoridades, don Juan voluntariamente nuestros misioneros, donde residen nuestros bizarros soldados, donde se encuentran, en fin, en busca de fortuna, honra las familias de colonos, bien pueden ir reos de delitos comunes sin que el corazón se quebrante; pero aun los temores por lo fatal del clima, son plenamente infundados. Las condiciones sanitarias de Fernando Pío han mejorado de tal suerte, por efecto de los últimos días de los que se han recibido en la direccion general de Ultramar, estados que demuestran la excelente salud disfrutada en aquella isla, en la cual en todos los meses no había ocurrido defuncion alguna.

Se ha recibido en Madrid el primer número de un periódico, que bajo el título de *La Razón*, ha comenzado a publicarse en la nueva Antilla española de Santo Domingo. El país, por lo que en el yerno, estaba completamente tranquilo. Habían desembarcado en Puerto Plata algunas fuerzas del regimiento de Nápoles, procedentes de la Habana. Había fallado el general comandante del parque de artillería, D. Marcos Rojas, y se esperaba, de un momento a otro, el general D. Felipe Atar, que tanto tiempo ha residido en Madrid. Había tomado posesion de su cargo de intendente general de aquel ejército y baionda, D. José Maria de las Casas. Se habían retirado ya a sus hogares los individuos que formaban parte de las milicias dominicanas. El general Sautana se hallaba algo indispuesto. España había obtenido como saben ya nuestros lectores, de la República de Haiti, la satisfacion debida.

En el mercado de granos de Madrid se han vendido ayer 1,700 fanegas de trigo de 53 1/2 a 61 rs. quedando por

vender sobre 751 fanegas; la cebada de 28 a 30 rs. fanega; y la algarroba a 38.

Hemos recibido las correspondencias y periódicos de Filipinas que han llegado por el último correo, y alcanzan al 21 de junio último.

La Manila era bastante satisfactorio el estado de la salud, no sieno tanm en algunas provincias por el efecto de la epidemia que hacia bastantes víctimas. Si bien no atacaba con tanta intensidad como en el mes anterior.

Los cosecheros de caña y tabaco eran regulares en algunos puntos, mientras en otros habian experimentado grandes daños por los temporales.

Las cañoneras de vapor estaban presentando muy buenos servicios, destruyendo las pequeñas embarcaciones de los moros piratas y rescatando muchos cautivos que vivian en poder de los mismos, los cuales sufrían una grande persecucion hasta en los bosques donde se internaban.

En la provincia de Antique se repetian con frecuencia los temblores de tierra, principalmente en los pueblos de Tibigio y Culasi. Temase que se abriese algun volcan en el elevado monte de Madia.

El vapor de guerra *Narvaez*, que varó en un bajo que forma el canal de Lipata, al Sur del puerto de Cebu, había sido puesto a flote, sin experimentar grande averia, habiendose dispuesto por la comandancia general del apostadero de aquellas islas, que se establezcan balizas salidas y permanentes en dichos bajos que no están indicados en el último plano de aquellos parajes.

Las obras públicas siguen adelantando en varias provincias, construyéndose calzadas y puentes y otras tan útiles como necesarias.

En el pueblo de San Juan, de la provincia de San Juan, había habido la atención la *Temblada* de una india que había dado a luz tres niños que fueron bautizados con los nombres de los tres reyes magos.

El día 10 de este mes, después de más de las de gracia que se nos dio cuenta, ocurrida en la villa de la Bola y en la de D. Pedro el día de hoy, un niño de corta edad fuera de la Puerta de Bibao en el sitio ocupado por los tubos del canal de Isabel II, se cayó uno de estos en cima y le aplastó la cabeza. Decir lo que pasaba por su desgraciada madre, a cuyo cuidado estaba, es imposible describirlo. El niño pertenecía a una familia respetable que vive en la Corredora baja, y era hijo de un militar agregado a la Caja de Ultramar.

SS. MM. y AA. llegaron anoche a la nueva y media a Vitoria, donde fueron recibidos con el mayor entusiasmo por aquella leal poblacion.

Tenemos en cuenta que el señor dean de Pamplona va a ser presentado para la silla arzobispal de Manila.

Parece que el Sr. Gutierrez de los Rios, jefe de seccion en el ministerio de Gracia y Justicia, es el que reúne mas probabilidades para la plaza vacante en el tribunal de las Ordenes. Según nuestras noticias, en este nombramiento se lleva a cabo, se darán en aquella secretaría los ascensos de escala, como ya se ha hecho en otras ocasiones.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 16. La Parseveranza, maga que el conde de San Martino vaya a publicar una segunda carta sobre los asuntos de Nápoles.

Roma 16. Está decidida la promocion de ocho cardenales. Habrá uno por Francia, que será el arzobispo de Chambery.

Constantinopla 16. El general Montebello, encargado de felicitar al Sultan en nombre del emperador, deberá llegar aquí el martes próximo.

El general inglés Codrington, está en camino con el mismo objeto. Tambien llegará próximamente un general prusiano, encargado por su gobierno de una mision analoga.

Omer Baja se halla enfermo en Mostav.

La Puerta activa la realizacion de su plan de hacienda, publicado hace algunos meses, y toma medidas para establecer un Banco nacional.

Viena 15. El Consejo de ministros ha tenido una larga conferencia, en la que se decidió que la Dieta de Hungría sería a suelta. Proximamente se publicará el rescripto, por el cual se comunicará dicha resolucion a la Dieta. Este rescripto irá seguido de una manifestacion a las poblaciones de Austria.

Pest 16. Muchos diputados abandonan la capital. Se aguarda la proxima solution de la Dieta.

El gobierno austriaco prepara un manifiesto en sus pueblos para justificar sus resoluciones.

Probablemente Hungría contestará por medio de un manifiesto dirigido a las potencias de Europa.

Hemos visto el traje de mañana para señora, he aquí ahora el de paseo. Vestido de batás, fondo blanco, con flores moradas, brochadas. El cuerpo es alto y abotonado por delante; el talle

redondo, el cinturón de cinta de seda morada con largos cabos de doce centímetros de ancho. La manga es ancha y forma dos bulones en el hombro, bajando despues ancha y terminando en dos volantes de siete centímetros entre uno y otro. La falda lleva en su bajo cinco volantes de ocho centímetros de uno a otro. Mantela el harpo del mismo material, en cascada de arriba, reógida en el talle por delante, y con puntas largas en las alas; con un guarnecido como el del vestido. Todos estos volantes van encañonados con mucha igualdad, y de modo que en cada uno quede a la vista una de las flores; la cabeza morilla van galoneadas de una cinta morada, de un centimetro. Cuello de encaje, con cinta morada por corbata. Manga interior de tul con punto bullonado, por el que se pasa una cinta morada. Sombrero de crespon blanco, con cintas de seda y dos plumas rizadas, tambien blancas. El bavolet es de tul moteado, guarnecido en lo alto de terciopelos negros, y orillado de otro un poco mayor y una puflilla blanca: bando de rizados de blonda, con tres hojas verdes y violetas a los lados.

Ha llegado a Paris despues de su viaje a Alemania el Sr. D. Joaquin Francisco Pacheco.

Dicese que la empresa de la plaza de toros de Madrid ha escrito para la próxima temporada al picador José Barrero Trigo, que es hoy uno de los mejores de su clase.

Los periódicos ingleses dan cuenta de un crimen horrible, la lectura de cuyos detalles hace erizar los cabellos, cometido en Stockport por dos muchachos de siete a ocho años de edad. Estos engendros del infierno concibieron la idea espantosa de asesinar a un niño de dos años y medio, por el solo placer de gozar del espectáculo de una agonía. Al efecto se apoderaron de la pobre inocente criatura, la desnudaron al despues de darle de azotes, le amarraron dos gruesas piedras a los pies y la arrojaron viva a un pantano donde se ahogó.

La España Militar, contestando a un periódico sobre la propiedad de los antiguos banos de Guardias, dice que estos son propiedad del ramo de guerra; que es cierto que se arrendaban en pública subasta sacándose de 7 a 8,000 reales int. gros; y que no se han vendido porque la misma ley, de desamortizacion exceptua de la venta todos los edificios necesarios al servicio, y esto es tanto, como que sin el carecerian absolutamente de agua los cuarteles inmediatos, en que se alojan dos regimientos de cavalleria. La administracion militar administra dichos banos,

LOS GALAVERAS DE ANTAÑO.

NOVELA ORIGINAL DE JAVIER DE MONTEPIN.

Hector se volvió, apercibiéndose a su lado un anciano de actitud humilde y bondadosa. Caballero, exclamó, haced el favor de correos más allá, porque en este sitio vamos a poner el catafalco; ten-mos estierro hoy, y si lo hay, hacedlo levantar los ojos y en efecto comenzó a cubrir de negro la iglesia; entonces se arrojó más lejos.

De nuevo le hicieron levantar, para poner una escalera, y el hombre que le llevaba tenia en la mano un farjeto ovalado de carbón; para fijarlo con su nodadad su escalera rogó a Hector que tuviese un instante el tal jomem en cuyo centro se veía un estudio de armas con una corona de vizconde.

Hector tomó maquinalmente el carton, y aunque sin recordar donde pensó que había visto aquellas armas en alguna parte en breve su memoria fue mas exacta que nunca, presentándole lo que le habló primero.

—¿De que? ¿quien ha muerto? murmuró con trémula voz.

—La señora, esposa del conde de Langac, ha muerto por haber perdido a su marido en un duelo.

Hector permaneció clavado en su sitio y sus lágrimas corrieron con abundancia. En breve volvió a entrar el feretro en la iglesia, escuchó en himno de los muertos, y despues el feretro desapareció, las luces se apagaron y todo permaneció envuelto en sombras y silencio.

Permaneció en la iglesia hasta que por día noche le hicieron retirar para cerrar las puertas; intimacion que tuvo que repetirle varias veces porque el padre no escuchaba nada semejante a una estúpida piedra.

Por fin se levantó con paso vacilante se puso a recorrer las calles sin fin ni objeto, cuando en la de San Honoré pasaron a su lado dos hombres que desaparecieron por una puerta embovada, ante la cual acababa de pasar Hector sin fijarse.

Es el marqués de Cour, que le dijo uno de ellos a media voz, cuyas palabras sacaron a Hector de su preocupacion.

Ratones recordo el sitio en que se hallaba, encontrándolo en la puerta envuelta la entrada de la famosa casa de juego a donde le habian conducido el vizconde a instancias suyas.

—¿Entonces? ¿quien ha muerto? murmuró con trémula voz.

—La señora, esposa del conde de Langac, ha muerto por haber perdido a su marido en un duelo.

Un minuto despues penetraba en el célebre gabinete de su aparicion, caso no poca sorprendente para nadie, y cuando se le presentó un jugador tan afortunado no hubiese vuelto a probar fortuna.

Así pues, el joven no tuvo necesidad de aguardar, por que a su vista las cosas se este char con una sila se vio desocupado ante él, y en breve se le hizo rodar sobre el tapete.

Ganó, perdió, volvió a ganar, sacando al fin un pequeño beneficio. Esto de importaba poco al importante para él era haberse convencido de que las empuñones del juego tenían el poder de barrar de su mente y de su alma los dolores morales.

—Si gano siempre y mucho, arrastraré una existencia de locura; en la cual no tendrá sitio el dolor; si por el contrario pierdo y me arruino, no será sin alguna circunstancia dramática, que dará interés a mi vida. Está dicho, juraré.

Hector cumplió su palabra. Desde el día siguiente se lanzó en una vida de desorden, utilizó sus ganancias en plantear una casa magnífica, ocupada por una multitud de jugadores de suerte y de suertes amables. El pobre Peritus, que se había dado a un habitacion en la calle de la Cruz, se vio obligado a mudarse a una casa de la calle de la Cruz, y a su vez se mudó a una casa de la calle de la Cruz, y a su vez se mudó a una casa de la calle de la Cruz.

variar por eso sus costumbres encadenarlo siempre por malas compañías. Por fin llegó el momento en que el joven heredero de los Cour, Kerax tenia el caballo, palacio, numeroso amigos y una corista de ópera por amante, y no le apareció sobre el tapete sus veinte últimos suaves.

La situación era impenosa; solo dos partidos podía tomar. El uno, prudente, consistía en volver a Bretaña para economizar en su antigua vida; el otro más halagüeño, procurarse dinero a cualquier precio y permanecer en Paris probando fortuna de nuevo.

En esta perplejidad Hector se confió al caballero de Bignac, con quien entod juego, y que acababa algunas veces a comer con él.

Bignac era uno de esos gaseones que como el Barque IV, salieron de su casa entre la noche y no pudieron encontrarla mas; sin casa ni hogar ni dinero, siempre atento a sacar de cualquier parte un escudo. Bignac tenia grandes conocimientos con todas esas celebradas que se enriquecen a costa de los hijos de familia. A las primeras bases que le dirigió Hector, quedo en Bignac, no dudando de que, cuando muriese, nuestro negocio corría por su cuenta, y si lo perdía, mañana se iría un hombre excelente que le haría un sueldo de 100 francos al mes. Hector con cierta inquietud.

—¿De que? ¿quien ha muerto? murmuró con trémula voz.

—La señora, esposa del conde de Langac, ha muerto por haber perdido a su marido en un duelo.

porque se le mandó de real orden, dióla a propuesta del general en jefe de este ejército y distrito.

Se ha resuelto que en suprimidos los fondos de música y economía de los batallones de provinciales mientras se hallen en situación de provincia.

En la actualidad se están repartiéndose a los contribuyentes las cédulas de aviso en que se expresa la cuota que a cada uno corresponde por el tercer trimestre del año actual, para que la hagan efectiva en un breve plazo.

La Epoca desmiente, de la manera mas terminante, la noticia que da un diario de Barcelona de la oposicion, sobre haber propuesto el duque de Tetuan a S. M. la Reina el nombramiento del general D. Enrique O'Donnell para segundo jefe de tabarderos, y que esta propuesta no ha sido aceptada por S. M. Semjante noticia carece del mas leve fundamento.

Dice La Esperanza que anteayer por la mañana fué preso en la calle Ancha de San Bernardo un hombre que habiendo intentado asesinar a una mujer trató de defenderse, acometiendo con navaja en mano a dos guardias civiles que frustraron su atentado alevoso cuando lo iba a poner en ejecución. El criminal llevaba dos navajas, que sucesivamente le fueron arrancadas a la fuerza por los civiles veteranos.

Por real orden se dispone que así como se hace responsables a los jefes de los cuerpos de las cantidades que por descuidos dejan de reclamarse en extracto, se adopte igual proceder con los de la Administracion militar que deduzcan sin fundamento haberes a los individuos del ejército con perjuicio de sus intereses.

Se han facilitado 2550 reales a la representacion del arma en la seccion de ajustes para la reposicion del movimiento de dicha oficina con cargo al fondo de entretenimiento de los regimientos de línea y batallones de cazadores.

Los periódicos recibidos de China carecen casi por completo de noticias de interés.

Hé aquí las que únicamente contienen los diarios ingleses de Hon-kong de la última mala.

Peking continúa tranquilo, el señor Bruce ha sido recibido muy afectuosamente, y se había anunciado el regreso del emperador para el mes de abril.

El 4 de mayo se sintió en Salem (Madras) un fuerte temblor que duró casi medio minuto.

El general Montauban llegó a Píang el 18 de mayo, y al siguiente día continuaba su viaje a Europa.

El 25 de marzo enarbolaron en Peking sus respectivas banderas los embajadores de Inglaterra y Francia.

Se trata de abrir al comercio al-gun puerto de China por el Oeste.

Las provincias de Malabar y Canara se dice que se serán unidas a la presidencia de Madras.

El comercio de Tien-tsing está prosperando, y muchas casas de Hong-

kong pensaban establecer responsabilidades en aquel punto, y hay grandes esperanzas de su futuro en el decimien-to.

Chepo continúa en poder de los rebeldes, pero Ningpo y Hangchow lo están en el de los imperiales.

El Eco de la Ley, ilustrada revista de jurisprudencia y legislación, publica la exposicion de la junta de gobierno del colegio de abogados de esta corte, que ha motivado la real orden en que se declara, que conforme a lo prevenido en el art. 78 de la ley de Enjuiciamiento civil, los abogados y demás funcionarios no sujetos al arancele están dispensados de poner al pie de los escritos sus honorarios, entendiéndose modificado en este sentido el art. 626 de los aranceles vigentes.

Las enfermedades mas comunes durante la última semana, fueron las calenturas gástricas y biliosas; las intermitentes cotidianas y tercianas, algunas de ellas perniciosas; las irritaciones de las membranas serosas y mucosas; los cólicos por indigestion y las diarreas, varias de las que tomaron el carácter disentérico. Hubo bastantes casos de anginas, de erisipelas, de sarampion, de escarlatina y viruelas; no escasearon los dolores reumáticos y nerviosos, ni tampoco las oftalmías y vesanias. En cuanto a las enfermedades crónicas siguen su curso invariable, y si bien en algunos casos de hidrópicos y disenterías, las dolencias parecen que se han detenido en su rápida carrera, dando alguna esperanza a los desgraciados que las sufrian, en otros ha sucedido al revés: han terminado rápidamente, cuando menos se esperaba, de bido sin duda a los calores tan intensos que estamos sufriendo.

El 17 de setiembre próximo se reunirá en Königsberg el trigésimo Congreso anual de los naturalistas y médicos alemanes, cerrándose el 24.

La Academia real de Bélgica ha concedido una medalla de oro, valor de 400 francos, al Sr. Anthoine, doctor de la facultad de Montpellier, por la Memoria que ha presentado sobre la siguiente cuestion: «Discutir los métodos terapéuticos relativos al tratamiento del cólera.»

El Sr. Dumay, farmacéutico en Laval, asegura que tiene muy poco de racional la costumbre de emplear frascos de vidrio azul para preservar las sustancias de la alteracion de la luz, y dice que el vidrio de este color no tiene accion alguna sobre los rayos luminosos, ni preserva, por lo tanto, mejor las sustancias que el vidrio blanco. Se obtendria, al contrario, un resultado excelente, reemplazando el vidrio azul por el rojo. Los cuerpos mas impresionables no sufren cambio alguno cuando se les cubre con vidrio de este último color.

Puede calcularse cómo andarán los piemonteses en Nápoles por los siguientes partes oficiales dirigidos al gobierno piemontés. «Potenza 3 (de agosto) —El número de los insurgentes, crece sin medida, y convergen de diversos puntos aproximándose a Potenza. Los

pueblos alarmados; los guardias nacionales desalentados y vacilantes; la tropa insuficiente; enviados mas sin tardanza, siquiera para resguardar los caminos, pues se dice que los banditos marchan sobre Salerno para desde allí dirigirse sobre Nápoles.» «Bassano 3. Los insurgentes en Sida aumentan, y disimulan de viveres en grande abundancia. Mándense al momento refuerzos, porque preveo que otras bandadas van a unirse a estas.» «Nola 4. Encuentro y lucha encarnizada con numerosas partidas. Por desgracia el valiente coronel Negri se halla gravemente herido.» «Benevento 4. Los insurgentes, encontrándose ayer en una posicion favorable, y después de un combate de muchas horas, nos han hecho 18 prisioneros, causándonos además muchas pérdidas.» «Foggia 4. Entre San Severo y Sarracapriola, la tropa del general Pinelli ha tenido un combate con los insurgentes. Hemos perdido casi un batallon: la tropa se ha retirado en desorden.» «Potenza 4. Los insurgentes han tomado fuertes posiciones: las masas numerosas y ardientes tienen todas las simpatías de los pueblos.» «Isernia 4. La última noche, grandes bandos de insurgentes han atacado a San Polo y a Isernia. La Guardia nacional ha sido desarmada, y rotos los emblemas de Victor Manuel al grito de ¡Viva Francisco III!» Por este estilo son todos los partes que llegan de los diferentes puntos del reino.

El correo de Filipinas trae el parte de un combate habido un Hoito entre nuestras tropas y dos gubases y un garay piratas, tripulados con cerca de trescientos hombres que fueron completamente destruidos, apresándose sus embarcaciones y armas y toda la tripulacion. La expedicion pirática se habia armó en Cabunool, en la isla de Joló. Entre los datos hechos prisioneros se encontraban algunos jefes de aquellos piratas.

Mañana lunes se verificará la vista de la denuncia del número 176 de la Contemporáneo, correspondiente al día 19 de julio. Se ha encargado del artículo denunciado el señor Gonzalez Brabo.

A propósito de la causa que se sigue al señor Ameller, segun dice uno de nuestros colegas, lo que parece positivo es que ya no se juzgará al señor Ameller por un consejo de guerra de generales, como se creyó en un principio, y que la causa que se le sigue es a consecuencia de los escritos que ha dado a luz, y en que se ha creído ver un desacato a la autoridad. El fiscal pide algunos meses de prision correccional por estos desacatos, y treinta duros de multa por cada uno de ellos.

Ha extrañado un periódico la tardanza que advierte en el nombramiento de los consejeros de Puerto-Rico y Filipinas. Segun nuestro colega, los nuevos consejos centésimos-administrativos deben instalarse en Puerto-Rico el 2 de enero, y en Filipinas el 4 de julio del año próximo. Estas mismas fechas demuestran que no hay esa urgencia en la designacion de estos consejeros, co-

mo el hecho que censura prueba que no está tan desoso este gobierno de repartir deslinos y mercedes como supone la opinion de otra suerte, no habria tardado en verificar esos nombramientos. Creemos que el gobierno espera respecto de ellos las indicaciones naturales de las dignas autoridades que están al frente de Puerto-Rico y Filipina.

Los periódicos de Málaga dicen que se está explotando por algunos gaudules de aquella ciudad una nueva industria que la autoridad procuraba estirpar. Consiste aquella en la venta de los números de la loteria antigua, pero no los que salen premiados, sino cualquiera otros que les parece bien a los que los venden, y que ocasionan alegrías y sustos a las personas que dan como ciertos los tales números.

Parece que la municipalidad de Sevilla ha dirigido una esposicion a la Reina pidiendo que se designe otro sitio y no la plaza Nueva para la colocacion de la estatua que ha de erigirse a Murillo. El ayuntamiento pone con este objeto a disposicion de S. M. todas las plazas publicas de Sevilla, inclusa la de San Francisco.

Desmienten los periódicos de Sevilla la noticia de que en un baño de señoras se había ahogado un hombre joven por haber intentado introducirse en el cajon y habérselo imitado una señora que tuvo sumergido al intruso por bastante tiempo. Semjante noticia dicen que es un cuento y nada mas que un cuento.

De Balaguer dicen que la recoleccion de cereales está ya terminada, siendo poco satisfactorio el resultado en trigo y muy bueno en cebada. La cuartera de este grano ha bajado hasta el punto de venderse a 20 rs. El vino y el aceite se cree que escasearán por efecto de la sequía.

Se pretende en París que es cierta la noticia de que el emperador emprenderá en el mes próximo su viaje a los Pirineos, puramente de recreo; para lo cual había mandado que le hicieran el traje que usan los pintores en las expediciones de tal clase. En París, sin embargo, se dudaba que Napoleón fuese a aquel viaje por los escabrosos montes y a pie como un artista.

Dice una carta de París: «Por su originalidad voy a comunicarte a Vd. una noticia relativa al pretendiente a la corona de España. Segun me han asegurado, hace circular billetes emitidos por un banco de Londres, el banco de la Unidad, billetes pagaderos a la época en que el pretendiente ocupará el trono. No se dice a qué precio se cotizan esos billetes; por de pronto pueden guardarse como una cosa curiosa.»

El jueves fué herido mortalmente en Zaragoza un soldado de aquel provincial, que recibió un tiro en una ingle. El agresor se ignoraba quien fuese.

No cabe mas procaacidad, mas insolencia ni mas audacia para calumniar

que las que emplea la prensa portuguesa a hablar de España. El respeto y la consideracion con que la prensa española trata siempre a la familia portuguesa y a las personas nobres de aquél país, es correspondido del modo mas alto por una parte de los periódicos portugueses que no se cansan de emitir infamias contra todo lo español. Díjase que nuestros vecinos se han propuesto convertir en odio toda la simpatía que inspiran al pueblo español. No puede darse ejemplo de más saña ni más audacia para faltar a la verdad que el que ofrece A política liberal en sus correspondencias de Madrid, cuyo autor lleva la ojera a todo lo español hasta el punto de decir que en España nunca hay cosa que merezca alabanza.

Cada día aumenta la prensa de provincias con algun nuevo órgano de los intereses particulares de la localidad en que vé la luz. A los nuevos periódicos que hemos anunciado estos últimos días, hay que añadir otro que con el título de La Sinceridad ha comenzado a publicarse en Carmona.

Continúan llegando a Granada los individuos que son sentenciados a presidio por el consejo de guerra de Loja, y los cuales serán después conducidos a Málaga para cumplir sus condenas.

La guardia civil de Córdoba ha preso a cinco individuos que se ocupaban en robar trigo de los cortijos del término, habiéndoseles encontrado escondidas grandes partidas de aquel grano, que hurtaban, segun parece de acuerdo con algunos de los mismos trabajadores de las heredades.

El corresponsal en Madrid del Diario de Barcelona, dice en una de sus últimas cartas: «Los llamados disidentes de la mayoría no dejan de agitarse, y muestran gran confianza en el aspecto que ofrecerán las Cortes desde sus primeras sesiones. No sé hasta qué punto podrán prometerse las felices; lo que sí puedo asegurar es que si jefe, el señor Rios Rosas, que permanece en Madrid, guarda una completa reserva, y se abstiene cuidadosamente de alimentar toda clase de esperanzas. De las demás oposiciones no es fácil pronosticar hoy su actitud, hallándose ausentes o entregados a la vida del campo, huyendo de los calores de la corte; sus jefes mas importantes. El Sr. Gonzalez Brabo y el Sr. Castro viven, si no mienten mis informes, en Carabanchel; el Sr. Clózaga está en Vico, entregado a la existencia patriarcal de todos los años; el Sr. Salazar templea la fogosidad de su eleccionista oposicionista en no sé qué baños; y así de los demás.»

La fiesta de Alcoy a la Asuncion de la Virgen, célebre entre todas las del reino de Valencia, se ha verificado este año con extraordinaria animacion y una concurrencia grandé procedente de los pueblos y provincias limítrofes. Los fuegos artificiales, los bailes y las músicas animaron la funcion que no ha sido turbada por el mas pequeño desorden. La autoridad civil de Alicante

—Bien, bien! exclamó Hector, con la preocupacion del hombre que no vé mas que el fin del negocio, sin cuidarse de los medios.

—¿A qué hora queréis que os traiga mi hombre?

—¿Podreis traermele esta tarde?

Blignac comprendió que el marqués estaba apurado, y se prometió sacar partido de su situacion.

—Tratad de ello; pero nada prometo por hoy:

¿Cuánto pensais pedirle?

—Unas doscientas mil libras.

—Ya comprendereis, dijo Blignac, que nada importa la cifra si la garantía es suficiente.

Aquella noche Hector dió una cena como de costumbre; pero tuvo la prudencia de no jugar, por no divulgar su situacion, jugando sobre su palabra. Fingió, pues, consagrarse a una linda batarina que iba a su casa por primera vez; pero esta astucia no engañó a nadie, y todos sus convidados convinieron en que Hector debía estar mal de fondos.

El día siguiente el caballero de Blignac presentó al marqués bajo el nombre de Eliazar, a un hombre pequeño, delgado y pálido que se hubiera podido comparar a un ave de rapina. Hector dijo al usurero, porque no era otra cosa, que queria do-cientos mil libras hipotecando sus dominios de Court Kerieux.

El usurero pareció alarmarse de suma tan exorbitante y añadió que él no prestaba mas que sobre letras de cambio; pero que sin embargo, por consideracion al marqués y por complacer a su excelente amigo el caballero de Blignac, ha-

blaría a alguno de sus cofrades que seria quizá mas exigente que él: de todos modos instaló al marqués para que hiciese venir sus títulos de propiedad.

Todo esto parecia vago; pero Hector por algunas señas de Blignac comprendió que no debía alarmarse de tales reticencias, y en cuanto le dejaron se encaminó a la habitacion de Peritus, saludándole con la sonrisa mas cariñosa que habia aparecido en sus labios hacia mucho tiempo.

—Mi buen preceptor, exclamó afectuosamente, ¿estais dispuesto a hacer un viaje a Bretaña?

El rostro de Peritus se iluminó como una sombría noche con el primer rayo de la aurora.

—¿Qué? ¿seria posible que volviésemos?

—No, por esta vez solo se trata de vos, interrumpió Hector con una precipitacion en la cual un observador hábil no hubiera dejado de advertir profunda turbacion. Se trata de asuntos de intereses y yo no puedo confiarme a nadie mejor que a vos.

—¿Y será preciso separarnos? exclamó Peritus con expresion de tristeza.

—Solo por quince días, después volveréis a mi lado y solo nos separará la muerte.

—Y bien, ¿qué es preciso hacer en Court-Kerieux? exclamó Peritus con resignacion.

—Buscar en el archivo mis títulos de propiedad y traerlos a París.

—¿Señor marqués! ¡señor marqués! exclamó Peritus en indefinible angustia; por la memoria de vuestra madre decidme: ¿qué vais a hacer con esos papeles?

Hector, que odiaba la mentira, no por virtud sino por orgullo, respondió al preceptor, que estrechaba sus manos con desesperacion:

—Voy a tomar doscientas mil libras sobre mis bienes y necesito acreditar su valor.

—¿Doscientas mil libras! murmuró Peritus aterrado, ¿y qué vais a hacer de semejante suma?

—La triplicaré, exclamó Hector con energia, y después nos volveremos a nuestra querida Bretaña y allí compraré la selva de San Patricio y los arenales de Carnac que causaron siempre la envidia de mi padre.

—¿Y si perdeis tambien ese dinero? murmuró Peritus con una voz tan debil como la de un moribundo.

—Seria preciso suponer gran encarnizamiento en la suerte.

—En nombre del cielo reflexiona, exclamaba Peritus abrazando sus rodillas, correis a vuestra perdicion hijo mio, respetad al menos la memoria de vuestros padres y el sitio donde aun moran sus cenizas.

—Es demasiado tarde, amigo mio, exclamó Hector con dulzura y desaliento. He empeñado mi palabra y debo terminar este negocio; lo único que yo puedo prometeros, es que no tentaré a la fortuna mas que con prudencia. Vamos, contemplad las cosas como son, y ved que ya no soy un niño.

—Ojalá lo fuérais aun! pero decidme: ¿no podriais encargár a otro esta penosa comision? añadió después de un instante de silencio.

—Si vos la rehusais será preciso; pero entenes mi ruina se hará pública en el país.

—Decis bien, partiré cuando querais.

—Mañana, dijo Hector que deseaba cortar la escena.

Al día siguiente Peritus se puso en marcha y Hector comenzó a jugar gracias a un adelanto, que le hizo el usurero bajo su firma.

La ausencia de Peritus duró tres semanas que parecieron tres siglos a Hector, y en un día tuvo sus títulos realizados el negocio comenzando entonces para él la vida que habia soñado.

Bejo correr sus horas en garitos jugando día y noche, corriendo cuando ganaba sumas enormes de desorden en desorden, al fondo del abismo que se habria ante él.

En medio de esa sociedad de mujeres impuras y caballeros de industria sus nobles sentimientos desaparecieron por completo.

Una noche salió de uno de esos garitos después de haber perdido su último escudo, silva de la cancion conocida:

Del dinero del Regente... Oh! feliz cardenal! nadie mejor que él lo pasa.

Nada le quedaba... resolvió acabar con la vida y se dirigió a la orilla del Sena, donde le hemos encontrado.

estuvo los dias 14 y 15 en aquella poblacion.

Se encuentra accidentalmente en Alicante el señor conde de Castilla, encargado de negocios de Francia en Tanager.

Las noticias mercantiles llegadas por el correo de hoy alcanzan al 16 y siguen ellas: 14 estaba el trigo en Logroño a 42, en Arévalo de 40 a 44, en Cartagena de 60 a 61; el 15 en Jerez de 56 a 61, en Granada de 49 a 56; el 16 en Córdoba de 46 a 48, en Valladolid a 42.

La cebada estaba a iguales fechas en Logroño a 29, en Arévalo de 50 a 51, en Cartagena a 26, en Jerez de 34 a 36, en Granada de 28 a 30, en Córdoba a 53.

El maíz en Jerez de 46 a 48, en Granada de 48 a 52.

El arroz en Logroño y Arévalo a 30, en Cartagena de 26 a 28.

El aceite en Logroño a 80 cántara, en Arévalo a 70, en Cartagena de 60 a 61, en Sevilla a 47 1/2, en Granada de 58 a 59, en Córdoba a 53.

El mercado de granos sigue escaso en Valladolid, habiendo estado algo mas animado en Arévalo, si bien ha habido pocas ventas.

El Casino de San Fernando está dispuesta a lo necesario para dar un gran baile a la oficialidad del sexto batallón de infanteria de Marina que acaba de regresar de Africa.

Una persona que presenciaba la despedida que Santander hizo a S. M. dice que la Reina salió tan afectada de aquella ciudad, que por espacio de mucho tiempo no pudo contener el llanto, enterreciendo a cuantos de cerca la observaban.

Las señoras de la poblacion acompañaron gran trecho a las reales personas, y ocuparon todas las alturas, agitando sin cesar sus pañuelos blancos, hasta que perdieron de vista el tren real.

Asciende a una cantidad muy respetable el importe de las joyas que S. M. ha repartido en Santander, y las limosnas que ha hecho desde que pisó el suelo castellano se elevan a 25,000 duros, por lo menos.

Un periódico de Barcelona dice lo siguiente sobre un hecho bárbaro ocurrido en el camino de hierro de Granollers, el 15: «Apénas acababa de salir el último tren de la estacion de Monmaló en direccion a esta capital, cuando un hombre, ó mejor un monstruo, llevado del ciego instinto del mal, disparó un arma de fuego contra el expresado tren, agujereando dos balascristales de la ventanilla de uno de los coches de segunda clase. Grande fué la confusion que reinó por un momento entre los pasajeros, pero mayor fué aun el espanto de algunas señoras que no solo oyeron el silbido si que tambien el roce de las balascristales; el tren sin embargo, siguió su curso sin detenerse. El desnaturalizado autor de aquel crimen se habia colocado en la orilla izquierda de la vía.»

El Memorial Bordelais refiere el hecho siguiente, que prueba los peligros a que se espone el sobresalto en ocasiones criticas: «Hallábase tomando el fresco una señora a la puerta de un estanco en Tolosa, cuando un fumador tiró al salir una cerilla encendida que cayó en el vestido de aquella, la que no echó de ver que se quemaba, aun cuando las que se hallaban a su lado la advirtieron debia haberse prendido su vestido por el olor que percibian. La señora G. se levantó, y al ver que brotaban llamas de la parte inferior de su ropa, corrió en todas direcciones, tomando el fuego mas intensidad cuanto mas corría. A punto ya de perder sus fuerzas se arrojó al cuello del joven M. Dupuy, primer oficial de la casa Ceif y Navarra, que acudia a socorrerla, gritándole la salvara. El joven empleado, sin perder su serenidad, la echó en tierra y logró extinguir el fuego haciendo rodar a la señora por el polvo y el agua de un arroyuelo que por allí pasaba. Un cuarto de hora despues mas de mil personas, reunidas en el teatro del acontecimiento, felicitaban al joven salvador por el arrojó y destreza que habia manifestado en aquella circunstancia; en cuanto a Mad G. que hubiera infaliblemente muerto abrasada sin el eficaz auxilio de Mr. Dupuy, solo sufrió algunas quemaduras en la espalda.»

Monsieur el obispo de Niza ha publicado recientemente una pastoral, en la

que se encuentran las prescripciones siguientes: «Nos creemos en el deber de instar al clero, y especialmente al de la ciudad de Niza, asiento de nuestra diócesis, a que adopte el uso consuetudinario de la sotana larga con alzacuello y cinturón negro, y aquella vida retirada, digna, laboriosa, estrana a las empresas, a las intrigas, a la politica y a los negocios mundanos que ha colocado a tanta altura al clero francés, mereciendo el respeto de las poblaciones. En la dulce confianza de que estas exhortaciones serán mas que suficientes a nuestro clero, nos abstenemos de prescripciones mas formales a las que queremos creer no nos obligarán a recurrir para conseguir el cumplimiento del deseo que acabamos de expresar.»

Nuestro corresponsal de Pamplona nos dice que el dia 15 del actual eran en aquel mercado los siguientes los precios de los principales articulos de consumo:

«Trigo, 42'54 fanega; cebada, 28'31; maíz, 38'71; garbanzos, 36'66 arroba; arroz, 34'50; aceite, 55'60 vino, 12'50; carnero, 2'60 libra; vaca, 2'47; tocino, 3'22.»

Los juegos florales que se verificaron el 11 en Pontevedra, estuvieron tan lucidos como era de esperar. Concurrieron al teatro, en cuyo local se verificó la solemne adjudicacion de premios, las personas mas notables y las autoridades, siendo aplaudidas las obras premiadas, que lo fueron una composicion a la Patria, del Sr. Canó y Barrera, otra del Sr. Aspa, otra del Sr. Aparicio y Soriano, y otra de don Luis Maria Ureullo, todas con arreglo a los diferentísimos temas propuestos por el jurado.

El gremio de hortelanos de Valladolid ha puesto a disposicion de la autoridad, la cantidad de 400 rs., para que se repartan a los pobres, y solemnizar así la estancia de S. M. en aquella poblacion.

El Sr. Ibarra, estudioso arqueólogo de Alicante, ha encontrado en las inmediaciones de Alcoy un magnifico mosaico romano.

El colegio de corredores de Alicante ha quedado definitivamente constituido, debiendo comenzar en setiembre próximo a publicar sus cotizaciones de cambios y precios del mercado.

Hoy a medio dia recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Nápoles 17. Segun noticias de Avelino los reaccionarios han sido batidos y muchos eclesiásticos han sido presos.

Turin 17. El periódico «La Opinione» dice que el general Cialdini ha presentado su dimision de gobernador civil de Nápoles conservando solo el gobierno militar; pero seguirá desempeñando el gobierno civil hasta que se le nombre sucesor.

El general Prim llega hoy a Oviedo y se alojara en casa de su amigo el señor marqués de Campo Sagrado, quien parece le tiene preparada una gran montería. En aquella ciudad permanecerá hasta el 30 del actual en que regresará a la corte, a donde llegará el 2 del próximo. Tanto en Oviedo como en otras poblaciones del principado de Asturias tienen preparado un gran recibimiento al valiente marqués de los Castillejos.

Debe llegar hoy a Valencia tambien el coronel Deteurre, su ayudante, que salió de Paris hace dias acompañando el cadáver de la niña de los condes de Reus que murió a las pocas horas de nacer, y que debe ser depositado en la capilla del magnifico castillo edificadodo en los montes de Toledo por los condes.

No se equivoca el Contemporáneo, al decir que los diarios ministeriales desmentirán las noticias de crisis ministerial que nuestro colega se complacía en resucitar, cuando nadie piensa ni nadie espera en semejante crisis. Lo hemos dicho muchas veces, y el tiempo no va dando la razon: el gabinete O'Donnell continuará como hasta aqui sin modificaciones ni crisis; el presidente del Consejo de ministros no ha ocultado nunca a los que han tenido ocasion de oírle, que está decidido a gobernar con sus compañeros de gabinete, ó a caer con ellos si le faltase la confianza de S. M. ó el apoyo de las

Cámaras. Es, pues, inútil que nuestros colegas de oposicion se entreguen a fantásticas ilusiones de crisis; y discurren en hipótesis sobre lo que sucederá el dia que caiga tal ministro ó suba tal otro.

No tenemos hoy noticia de nuevos fallos dictados por los consejos de guerra de Andalucía. Estos seguian funcionando con la mayor actividad, y creemos que pronto terminarán su cometido.

Esta noche salen de Madrid para la Granja el presidente del Consejo de ministros y el señor ministro de la Gobernacion.

FONDOS PUBLICOS.

El Bolsin de hoy ha estado tan poco concurrido, que ninguna operacion hemos oido se haya hecho, y sería aventurado poder fijar cambios.

VIAJE DE SS. MM.

El periódico oficial publica el siguiente despacho telegrafico: «El ministro de Estado al excentísimos señor presidente del Consejo de ministros:

«VALLADOLID 17 de agosto de 1861. — SS. MM. y AA. continúan sin novedad en su importante salud.

A las cinco y media de esta tarde han salido de Búrgos, habiendo llegado a esta ciudad a las nueve menos cuarto de la noche. El viaje de SS. MM. ha sido un continuado triunfo. La ciudad de Valladolid ha recibido a SS. MM. con extraordinario entusiasmo y esplendidez.»

Nuestro corresponsal nos envia la carta que sigue:

«Búrgos 16 de agosto de 1861. — Aunque ligeramente, como de costumbre, dí a Vds. cuenta en mi última carta de la entrada de SS. MM. en esta ciudad. Ayer se escapó el correo sin que pudiera llevar mi cotidiana epistola, y hoy, temeroso de que las fiestas reales me ocupen como ayer desde las nueve de la mañana hasta las doce de la noche, escribo esta en las primeras horas del dia, al paso de las músicas y de las danzas que recorren las calles, invadidas por una multitud de forasteros. Por supuesto que el sol no ha querido ser menos que los burgaleses, y ha echado, no el balcón, sino el horno por la ventana. Y como aqui no hay como en Santander el recurso de sudar, se queda uno con todo el calor en el cuerpo. Es decir, que tenemos encendida la caldera, sin chimenea ni bámbula que dé salida al vapor.

Pero ayer sucedió lo mismo, y sin embargo cuando S. M. la Reina, vestida para ir a misa, se presentó en el balcón de Palacio, encontró la plaza llena de gente que la victoreó con fervido entusiasmo.

Celebraban en la catedral la fiesta de la Asuncion, patrona de la Iglesia, y SS. MM. asistieron a la misa de pontifical que dijo este señor arzobispo y luego visitó una por una todas las capillas, el coro y demás dependencias de esta inestimable joya del arte.

Ninguna ó muy pocas de las personas de la régia comitiva visitaba por primera vez este templo y sin embargo vimos que a todos, les costaba trabajo fijar la vista en el santo sacrificio que con tanta solemnidad se estaba celebrando. Todo el recogimiento que inspiraba la sagrada ceremonia no era bastante a impedir que la vista se entretuviese en contemplar las preciosas estatuas que decoran el altar mayor, estasiándose con aquellas armonicas proporciones, y aquella belleza arquitectónica que sirve de trono a la Virgen y a los santos Apóstoles. Pero no solo tenian fija la vista en ese magnifico retablo, sino que de vez en cuando, y esto era muy natural, volaban la cabeza hacia el grandioso crucero, verdadera maravilla del arte, que sí por sus proporciones puede tener alguna competencia con otras de su clase, no tiene rival en elegancia, en magestad y en la riqueza de los detalles. Si aquella exquisita filigrana, y los cuatro hermosos pilares que la levantan hacia el cielo hasta que el observador pierde de vista sus preciosos detalles, no ha sido obra, como dicen las antiguas consejas, del mismo Dios que volvió a hacerse hombre para ejecutar esta obra preciosa es confesar que este trabajo del esfuerzo humano, es de los mas parecidos a las obras de la Omnipotencia Divina.

En el interior de la catedral de Búrgos, cuya unidad arquitectónica es de las mas severas, se cansa el ánimo y se agobia el espíritu al contemplar tan profusa riqueza, y es preciso pisar muchas veces aquel sagrado recinto, para decidirse a ver sus ricos detalles. Así como en las grandes bibliotecas, suele perderse la aficion a la lectura en este inmenso museo se cansa la vista antes de haber contemplado la milésima parte de sus joyas.

Y para no cansar yo a Vds. ahora entrante en una imperfecta descripcion de ese gran templo, les diré que invadido ayer por una muchedumbre inmensa, cubiertas de gente las afiligranadas galerias y todo iluminado por los abigarrados resplandores que arrojaban los magníficos rosetones del trascoro y las ogivales ventanas de las naves laterales, el templo ofrecia un aspecto magnifico. Dificil fué el paso de los reyes por entre aquella apiñada concurrencia, y no estaba menos trabajo reprimir los vivas con que saludaban la presencia del monarca.

En la capilla del Condestable se detuvieron mucho tiempo, pareciéndoles poco para admirar las preciosidades que encierra. Contemplaron el suntuoso sepulcro de los fundadores, y el enorme trozo de jaspe que pesa 2,956 arrobas y que acaso nunca ha servido para su, por esta causa, ignorado destino. Sobre ella se hicieron por espacio de cuatro años las ofrendas de los carneros, que aun hoy, aunque no sobre la piedra y a pesar de lo gentilico de esta ceremonia, se ejecuta en la citada capilla una vez al año. En la sacristia de esta capilla admiraron el bellísimo cuadro de la Magdalena, que se atribuye con fundamento en nuestro entender a Leonardo de Vinci. Esta pintura es la joya artistica de la catedral.

Los reyes salieron del templo a la una de la tarde y a las cuatro recibieron besamanos general que estuvo muy concurrido, asistiendo tambien algunas señoras vestidas de corte con riqueza y buen gusto. Inmediatamente despues recibieron comisiones de las diputaciones provinciales de Alava y Logroño presididas por los respectivos gobernadores civiles de esas provincias, el ayuntamiento de Logroño y el del inmortel Cenicero.

A las cinco se dirigió S. M. a las casas consistoriales y desde el balcon, donde recibió una continua ovacion de las gentes que llenaban la plaza, vió pasar en pintoresca y graciosa procesion los gremios de artesanos. Precedían a la comitiva los gigantes y los enanos, mojanga indispensable en casi todas las provincias de España, y que ha venido a ser, sino el símbolo, el heraldo obligado del alborozo popular. Seguian los comparsas de aldeanos y dedanzantes; y venian por fin los gremios de labradores, tahoneros, herreros, carpinteros, alfareros y otros varios. Todos en magníficas carrozas tiradas por mulas ó bueyes, y trabajando cada cual en su oficio.

El carpintero cepillaba y serraba las tablas; el alfarero modelaba toda clase de vasijas; el tahonero cernía, amasaba y cocía panecillos y arrojaba al publico rosquillas mas calientes de lo que algunos hubieran deseado; Vulcano salía de su trono, y al grito de viva la Reina sus satélites marchaban el candente metal; y por último, una multitud inmensa, mas de 600 jóvenes con banderas, cerraron la marcha al grito de viva la Reina.

Al real monasterio de las Huelgas, abadia feudal de otros tiempos, que dista de esta ciudad un cuarto de legua, y al célebre hospital del Rey, dependencia del monasterio, se dirigió S. M. desde el ayuntamiento. Muchas personas de las que formaban la régia comitiva, tuvieron el honor de penetrar en aquel antiguo sitio real, convertido por la piedad de Alfonso VIII en asilo de la virtud, y en casa de oracion y de recogimiento.

Las señoras que moran en esa santa clausura, cuyo patronato real defendió con loable celo el erudito intendente de Palacio Sr. Heros, recibieron a los reyes con gran solemnidad y magnificencia.

Habian de antemano arreglado el camino y alzado a la entrada arcos de triunfo, adornados con banderas y los nombres de algunos de los reyes cuyos cuerpos reposan en el monasterio; pero el recibimiento a que aludimos, es el de puertas adentro, el que hicieron dentro de la clausura. Cuando legó el coche real a la puerta del monasterio,

abrióse la puerta seglar, y se presentó en ella la comunidad con cirios encendidos, y pálio que llevaban seis sacerdotes.

La abadesa saludó respetuosamente a los reyes, entregándoles las llaves como a amos y señores que son del monasterio, y emprendieron la procesion por claustro, cada monja con su libro y su bacia en la mano, salmeando en tono un tanto fúnebre, y sin volver ninguna de ellas la cabeza para satisfacer la curiosidad que seguramente le aquejaba.

Eran ya las siete de la tarde cuando llegaron los reyes, y tanto por esta circunstancia, cuanto por ser algo lóbrego el convento, el resplandor de los cirios luchaba con la esesa luz del dia, y la procesion se hacia cada vez mas fantástica y solemne.

Y así rezando y marchando con paso mesurado y grave, por largos claustros y corredores, llegó la régia comitiva al coro del convento. El coro de estas señoras no se parece en nada a los de los otros conventos que hemos visto. Aquellos son una pequeña porcion de la iglesia, y está por el contrario, es tres veces mayor que el templo; pero esto no es lo notable de ese lugar de oracion y de recogimiento, sino que su nave principal y las colaterales están llenas de sepulcros, donde reposan seis reyes, cinco reinas, siete infantes, diez infantas y algunas otras señoras de estirpe real.

Dentro del coro, se arrodillaron las monjas hasta terminar sus cánticos, alumbrando con sus cirios los sepulcros que estaban cubiertos con paños de seda. Los reyes y los principes lo hicieron delante del de los fundadores, sobre el cual se veian los atributos de la magestad, y terminada esta ceremonia, mandó la Reina que se quitaran los paños de los sepulcros, haciendo observar al tierno y precoz príncipe de Asturias, los de sus predecesores Alfonso VIII y Alonso el Sabio, y colocarlo a la infanta doña Berenguela, junto al sepulcro de la Reina de este nombre, hija del fundador, y al de la infanta doña Berenguela, hija de San Fernando.

Despues que los reyes hubieron visitado detenidamente el inmenso panteon real y las demas dependencias del monasterio, cuya arquitectura es un tanto anómala si bien revela claramente la transicion del arte bizantino, al ojival, siendo en este último género bellísima la sala capitular, en la celda Abacial recibieron el besamanos de las señoras que para esta ceremonia, dejaron arastrar por el suelo el blanco manto que llevan prendido en la cintura. Las Huelgas son Bernardas Cistercienses, y es en extremo curiosa, la loca que cubre su cabeza.

Ya de noche visitaron los reyes el Hospital del Rey, que ocupa un magnifico edificio, y donde los enfermos están asistidos con gran esmero, en espaciosas salas, y con un lujo inusitado en esta clase de establecimientos. A pesar de esto creemos que de resultados de la visita de los reyes y del intendente de Palacio que les acompañaba, ha de reformarse y mejorarse la asistencia de los acogidos en aquella casa.

A las 9 de la noche llegó la Reina a la ciudad, y despues de pasear a pié por el Espolon, que estaba preciosamente iluminado, recibiendo en este momento una ovacion imposible de explicar, se dirigió otra vez al ayuntamiento, alumbrada por una porcion de jóvenes abogados y de las primeras familias, que con hachas de cera se presentaron en el Espolon al ver que los reyes iban a pié. Desde la casa consistorial vieron los fuegos artificiales, y antes de aceptar un delicado refresco que les ofreció la municipalidad, vieron los restos del Cid, que con los de su esposa Jimena, fueron trasladados alli desde San Pedro de Cardena.

Hoy han visitado nuevamente la catedral Irán a las casas de Beneficencia, a la cartuja de Miraflores y al teatro. Mañana a las cinco de la tarde salen para Valladolid.

Ayer en la mesa ocupó la derecha al lado de S. M. el Sr. Salaverria, y tuvieron el honor de asistir al banquete los gobernadores civiles de Búrgos, Logroño y Alava, el alcalde de Cenicero y los de las capitales citadas.

RESPECTACULOS DE MAÑANA

Circo de Ponce. — A las 9 de la noche, gran funcion de ejercicios equestres. Círculo. — Quinto y última esposion; desde las 9 de la mañana a las 10 de la noche.

NOTICIAS.

Santos de mañana. San Luis, obispo, y San Magín, mar ir. Guitos. Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Luis, obispo...

El uno habrá ya muerto, el otro fue trasladado al hospital general de Madrid en muy mal estado, y el otro parece que no recibió muy grave lesión. Oposición. La junta general de Est...

ANUNCIOS. EN LA MAÑANA DEL DO-... EL 10 POR LA TARDE SE... DON JULIO PAUSET DEN...

LA TUTELAR, COMPANIA GENERAL ESPAOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA. Delegado regio. Sr. D. Francisco Dumcat y Calonge. JUNTA DE MIJLANCIA...

Llamamientos militares. Por la secretaria del gobierno militar de esta plaza se cita a don A. Garcia Linares y Rodriguez, don Ana Machaño de la Peña, Luis Herbon Encina, Braulio Marcos Pinto, Nicasio Martinez Alegria, Lorenzo Ramos y Barba, don Manuel...

Blasfemo. El mismo dia fue puesto a disposición del señor teniente de alcalde del distrito, por el inspector del Sr. Palacios, un hombre que habia blasfemado a las once de la noche en la plazuela de Santo Domingo. Herida. En el mismo dia fue en la calle de Toledo, a las tres de la mañana, una mujer, habiendo sido pu-

REGALO. SE REGALA UN... DON JULIO PAUSET DEN... CAPITAL RESPONSABLE DE LOS CREDITOS CONCEDIDOS. R. 21.497.735.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 5 DE JUNIO DE 1881. TITULOS COMPRADOS. R. 530.997.209. 73.426. R. 309.423.000. LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua en España...

Cartas detenidas. La estación en la administración del correo central, por falta de ellos, las recogidas de los buzones el día 15 de la actual, y dirigidas a Antonio Lago, Cal Gasca de Oca, Braulio Gomez Valdado, Francisco F. Herrerros, Asintencubio, y Mariano Vallejo, Valdemoro.

Blasfemo. El mismo dia fue puesto a disposición del señor teniente de alcalde del distrito, por el inspector del Sr. Palacios, un hombre que habia blasfemado a las once de la noche en la plazuela de Santo Domingo. Herida. En el mismo dia fue en la calle de Toledo, a las tres de la mañana, una mujer, habiendo sido pu-

MANANTIAL DE CRÉDITO, asociación mutua de comerciantes y de industriales para facilitar el descuento de letras y pagarés. Número de socios salariales hasta hoy. 676. Capital responsable de los créditos concedidos. R. 21.497.735.

VAPORES-CORREOS. A LOPEZ Y COMPANIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD. LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cadix.

Orden de la plaza. Servicio de mañana. Parada. Galicia, Barbastró y Cilebra. Jefe de día. Señor comandante capitán de Las Navas, don Eugenio de Castro y Garcia. Vista de hospital. Bazar quinto capitan. El oberaun y orden. por ausencia, el Sr. Lader conde de La Ciguera.

Blasfemo. El mismo dia fue puesto a disposición del señor teniente de alcalde del distrito, por el inspector del Sr. Palacios, un hombre que habia blasfemado a las once de la noche en la plazuela de Santo Domingo. Herida. En el mismo dia fue en la calle de Toledo, a las tres de la mañana, una mujer, habiendo sido pu-

BAÑOS Y AGUAS DE LOECHES. El establecimiento de baños, situado en dicha población, se ha abierto e 10 de junio, y sus saludables aguas se extienden en esta corte en las principales boticas de farmacia y en la casa del propietario, calle de las Huertas, núm. 11...

NIGRITINE VEGETAL. Inventado y perfeccionado por Gelle Freres, perfumistas premiados en las exposiciones de París y Londres. En todos tiempos los químicos han consagrado su talento a proporcionar un remedio para restituir a piel y la barba el color perdido...

Blasfemo. El mismo dia fue puesto a disposición del señor teniente de alcalde del distrito, por el inspector del Sr. Palacios, un hombre que habia blasfemado a las once de la noche en la plazuela de Santo Domingo. Herida. En el mismo dia fue en la calle de Toledo, a las tres de la mañana, una mujer, habiendo sido pu-

Blasfemo. El mismo dia fue puesto a disposición del señor teniente de alcalde del distrito, por el inspector del Sr. Palacios, un hombre que habia blasfemado a las once de la noche en la plazuela de Santo Domingo. Herida. En el mismo dia fue en la calle de Toledo, a las tres de la mañana, una mujer, habiendo sido pu-

MR. LOUIS ERNEST. Cirujano dentista de París y Londres, premiado en las exposiciones de París y de Sevilla. Carretas, 8, principal. MADRID. DIENTES Y DENTADURAS SIN RESORTES NI LIGADURAS.

CAMINOS DE HIERRO DEL NORTE. SECCION DE MADRID AL ESCORIAL. SERVICIO DESDE EL DIA 8 DE AGOSTO DE 1881. TRENES DE ASCENDENTES. TREN N.º 1. TREN N.º 2. TREN N.º 3. TREN N.º 4. TREN N.º 5.